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ALLEGATO ALLA DELIBERAZIONE DI CONSIGLIO COMUNALE N. 72 DEL 

27/12/2018. 

Cicola:” Buonasera a tutti, allora stasera andiamo ad approvare 

il piano finanziario previsionale per l’anno 2019 e il piano 

finanziario, come immagino l’avrete visto, si assesta sulla 

cifra dell’anno scorso e l’anno scorso abbiamo approvato un 

piano finanziario di 1.522.800 circa. Quest’anno approviamo un 

piano finanziario il 1.525.842 e quest’anno abbiamo un aumento 

dell’indice Istat pari all’1,5 per cento, che riusciamo ad 

assorbirlo e quindi a non caricare sulle nostre famiglie di 

Curtatone grazie ad un avanzo di circa 21.800 euro dovuto ad un 

avanzo anno 2018. Quindi le tariffe rimangono invariate per 

l’anno 2019 a carico delle famiglie e ci sono 3000 euro in più 

per l’esattezza dei conti. Abbiamo una raccolta differenziata 

che è migliorata (e si assesta, cioè è sempre una previsionale, 

perché per l’anno 2018 è ancora in corso o meglio quando è stato 

fatto il piano finanziario era assestato a un mese o due fa) e 

quindi abbiamo una stima sulla raccolta differenziata pari al 

90,4 per cento e si stima che anche nel 2019 otterremo una 

raccolta differenziata dell’89,3 per cento. E’ sempre un piano 

finanziario prudenziale anche perché confidiamo che, con 

l’installazione delle sbarre che sono entrate in funzione a 

dicembre 2018, ci siano meno extramuros che entrano presso il 

nostro centro di raccolta e si confida anche con il Centro di 

Riuso che verrà inaugurato. Quindi invito tutti poi per 

l’occasione il 19 di gennaio, di cui riceverete apposito invito. 
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Il Centro del Riutilizzo, anche questo è una cosa aggiuntiva, 

dovuta alla gara che abbiamo fatto, che i cittadini di Curtatone 

si trovano con a zero spese a loro carico un contributo di 

70.000 euro (arrotondo le cifre) da Regione Lombardia e 30.000 

euro da Aprica della gara. Quindi sono tutte piccole migliorie 

che si spera e si auspica di ridurre rifiuti e quindi meno costi 

di gettito sul nostro Piano finanziario. Devo dire che anche la 

raccolta dei ricavi dal CONAI quest’anno hanno dato un ottimo 

contributo intorno ai 160.000 euro e questo è dovuto a una buona 

raccolta differenziata anche se per la nostra raccolta 

differenziata al 163.805 si prevede nel 2019, ma speriamo di 

migliorarlo ulteriormente perché, ahimè, abbiamo ancora una 

plastica sporca, pari del 25 per cento, e quindi siamo 

penalizzati sul piano finanziario di un 25 per cento. 

L’obiettivo per l’anno 2019 è di portare dei miglioramenti anche 

in questa attività e riportandola dentro a un 10 per cento ci 

viene riconosciuto un contributo maggiore. Questo è un obiettivo 

che l’Amministrazione vuole percorrere a tutti i costi anche 

perché andrebbe ad abbassare il piano finanziario e ammortizzare 

i costi eventuali che troviamo in più, quale il verde, quale 

altre voci che incidono molto sui costi. Confidiamo anche che il 

verde diminuisca appunto dagli extramuros che possono entrare, 

perché tutti i cittadini sono dotati delle carte (CRS) mentre 

sono in consegna alle aziende gli Ecopass per entrare al Centro 

di Raccolta. Quindi stiamo proprio applicando la normativa com’è 

ormai da 12 anni. La legge n° 52 del 2006 già allora imponeva 
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che le aziende entrassero con determinate documentazioni e con 

l’avvento delle sbarre, Ecopass e tutto il resto, le aziende si 

stanno adeguando anche a questo iter che per loro partirà a 

gennaio. Abbiamo lasciato un mese e mezzo di stepp in modo tale 

che tutti si adeguino e abbiano il tempo per attivarsi, non 

siamo rigidissimi, grazie”. 

Presidente: Consiglieri l’argomento che sviluppa il Sindaco 

<Approvazione tariffe del corrispettivo per i rifiuti pari anno 

2019>”. 

Sindaco: “La conferma quello che ha detto l’Assessore Cinzia 

Cicola, che ringrazio di cuore per l’attenzione con la quale si 

presta alla materia e per il 19 gennaio, che è una data 

importante, quello di essere il primo centro del riuso della 

nostra Provincia. C’è un refuso per quanto riguarda il 

regolamentto, la relazione di accompagnamento al piano 

finanziario, TARI, ovvero a pagina 18, quando si parla di 

riduzione gioco consapevole, ovvero, noi già da un paio d’anni 

stiamo lavorando per contrastare il gioco d’azzardo, le no slot 

e non solo e quindi è corretto ribadire a pagina 17 riduzione no 

slot pari al 100 per cento della voce 1 ma non è corretto a 

pagina 18 riduzione gioco sufficiente riduzione gioco non 

consapevole, perché il gioco per noi non è mai consapevole. 

Bisogna essere fermi nel contrastare e quindi togliere da 

qualsiasi … Io ho letto questo a pagine 18, il termine 

consapevole, ma qualora ci fosse questa parola, durante il 

Regolamento di procedere a togliere il termine consapevole. 
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Quindi dove c’è comunque una riduzione c’è un patto con i nostri 

esercenti e sicuramente da gennaio insieme a Andrea Bresciani 

faremo una verifica attenta per rilanciare questo argomento, che 

per primi abbiamo sviluppato due anni fa, e vorremmo ribadirlo 

con forza. E quindi quello è il primo punto, mentre l’altro 

punto che tengo a ribadire è che non c’è alcun incremento - l’ho 

detto prima - anzi assorbiamo l’1,50 per cento del incremento 

Istat, quindi è un risparmio di fatto e non c’è aggravio sulle 

tasche dei cittadini e delle imprese. C’è un’attenzione e verrà 

svolta anche dall’ufficio, nelle persone di Giovanni Trombani e 

Simone Pesci, in modo particolare per l’attenzione sulla 

plastica, perché la plastica nei prossimi mesi saremo impegnati 

per cercare di valorizzare al meglio la plastica più virtuosa e 

qui sì è probabile che le nostre attività produttive vengano 

coinvolte in questo. Ritengo che la gestione, e colgo 

l’occasione per ringraziare il Gruppo Natura e Solidarietà, 

gruppo storico del nostro territorio che con tanto amore e 

disponibilità fa un servizio meritorio insieme ad Aprica. La 

gestione della piazzola ha sempre rappresentato un problema 

inerente all’arrivo di cittadini e aziende da fuori Comune e 

sicuramente l’inserimento della barra alla piazzola è un 

deterrente significativo. Verrà utilizzata con la CRS e invito 

l’Assessore a essere tollerante nei confronti dei nostri 

cittadini, perché la gradualità è un valore molto significativo 

importante e così come il Centro di Riuso sarà una scommessa per 

noi e per la <Cooperativa ce la faremo>, però, per il semplice 
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motivo di cercare di rigenerare - direbbe l’assessore Fiaccadori 

anche in altri argomenti - i giochi, le cose, dare nuove energia 

e nuovo futuro alle cose, già questo per me è meritorio, quindi 

bene Cinzia andiamo avanti su questo argomento. Ribadisco anche 

che per quanto riguarda la plastica abbiamo provveduto, visto un 

consumo smisurato e smodato dei contenitori di raccolta di 

plastica, i contenitori gialli, e daremo la possibilità comunque 

a una famiglia di tre unità di avere comunque tre contenitori, 3 

plafond da 25 cioè 75 sacchetti gialli gratuiti per ogni 

componente e 6 se non erro per le aziende. Quindi sicuramente 

ritengo estremamente positivi i dati del piano finanziario. 

L’attenzione con cui abbiamo gestito nei mesi scorsi un 

argomento molto sensibile come quello degli <insoluti>: la 

gestione degli insoluti, che insieme a Tea e Aprica abbiamo 

gestito a mio avviso molto, molto, bene, in questo periodo ci 

permette di risparmiare in modo significativo abbassando la 

quota di insoluti dagli oltre 150.000 euro che erano ai 70.000 e 

quindi questo ha permesso di avere un miglioramento. Si può 

sempre migliorare, tutto è perfettibile, però ritengo che 

l’attenzione con la quale lo stiamo portando avanti credo che 

siano soprattutto da elogiare i cittadini del Comune e le 

imprese del Comune, perché se si è arrivati oltre il 90 per 

cento vuol dire che c’è un retroterra culturale solido e c’è 

un’attenzione verso i costi, grazie”. 

Presidente: “A questo punto apro la discussione sul punto e 

sull’altro. Chi vuole intervenire ne ha facoltà. Prego Totaro “. 
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Totaro: “Grazie Presidente allora ho guardato il Piano 

finanziario dell’anno 2019 e sono rimasto in tutta sincerità un 

po’esterrefatto da alcune voci: spazzamento manuale. Non ho mai 

visto in tutta sincerità un operatore effettuare lo spazzamento 

manuale! Sono sincero! Sono vent’anni che abito a Curtatone e 

non ho mai visto per la verità personalmente spazzamenti 

manuali. Poi, spazzamento meccanizzato: mi piacerebbe sapere 

quante volte passa lo spazzamento meccanizzato all’anno per ogni 

frazione, perché anche questo ha la sua importanza perché in 

tutta sincerità lo vedo ogni tanto passare dalle mie parti dove 

abito io a San Silvestro all’Eremo era una meteora non ho quasi 

mai visto, forse una volta, quando vi tollera però lì la colpa 

era nostra precedentemente lì a dire e in tutta sincerità 

l’altra voce l’altra voce e spurgo pozzetti e caditoie 32.000 

euro cioè non ho mai visto nessuno voleva un tombino insomma da 

parte di qualche azienda o di qualche genere c’era anche perché 

spesso quando c’è tanta pioggia perché il nostro problema qui è 

la pendenza purtroppo essendo piatti molto spesso questi 

pozzetti sono direi anche otturati questo è un argomento da 

smontai anche io con Romani quattro anni fa cinque anni fa e ne 

parlavamo proprio di questa cosa qua quindi mi piacerebbe sapere 

avere queste due risposte insomma alle domande che ho fatto 

grazie”.  

Presidente: “Se il Consigliere Totaro ha finito, prego altri 

interventi Ferrari”. 

Ferrari: “Molto brevemente nel senso che è un piano finanziario 
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appunto di previsioni quindi ci basiamo su un confronto tra una 

previsione nel 2018, rispetto a una previsione 2019, quindi 

quello che è l’incremento che si diceva di 3.000 euro è dato 

dalla previsione 2018 sulla previsione 2018, non so se il 

previsionale 2019 sia stato fatto su quello che si presume possa 

essere il consuntivo 2018. Ma immagino ottobre-novembre quando 

poi sono stati dati i dati per fare per presentare poi il 

bilancio, e quindi io, anche ai fini di fare altri commenti, 

magari, aspetto di sapere, eventualmente, se ci sarà poi 

consentito di avere i dati del consuntivo 2018 da confrontare 

con il consuntivo 2017 e per capire poi la sostenibilità delle 

stime per il per il 2019, nel senso che, poi, possiamo mettere 

anche il PIL che aumenta dell’1,50 per cento in Italia ma 

sappiamo bene che è un dato che mettiamo nel previsionale per 

far quadrare il bilancio e che poi, invece, sappiamo che non ci 

sarà mai un PIL all’1,50 per cento in Italia sul 2019 come 

invece andiamo ad approvare o meglio stanno approvando la 

finanziaria a Roma. Quindi è chiaro che poi le previsioni 

possono essere più o meno veritiere. Voglio dire, io non sto 

dicendo che stiamo mettendo dei dati che poi non sono veritieri, 

però, ripeto, aspetto di avere i dati reali. Vedo che c’è un 

aumento significativo sul 2019 dei contributi CONAI sulla 

plastica e sulla carta non so se serve, perché c’è stato un 

incremento del 2018 rispetto al 2017 su questo aspetto, e quindi 

anche lì sembrava che ci fosse un problema grosso sulla 

plastica, che erano arrivate anche lettere a casa per spiegare 
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cosa mettere e cosa non mettere, come differenziare in 

particolare la plastica e cosa soprattutto che ha sostituito 

solo certe cose, perché altre non erano da mettere lì anche se 

erano in plastica … E quindi delle due: una, o un cittadino ha 

continuato a mettere ovunque quelle cose lì che poi sono state 

riutilizzate e quindi il CONAI le ha accettate oppure i 

cittadini hanno prodotto molto più plastica rispetto a quella 

che c’era stata in precedenza. Ecco questo dato non c’è e non 

l’abbiamo, perché dal semplice piano finanziario non si 

capiscono purtroppo le tonnellate del conferimento della 

plastica e quindi non si capisce se sia un aumento della tariffa 

o un aumento del valore della plastica, oppure un aumento delle 

tonnellate …. So che non è argomento all’ordine del giorno, però 

ripeto, continuiamo a sollecitare Aprica sulla qualità del 

servizio perché io continuo a ricevere sollecitazioni sul fatto 

che il servizio ancora faccia abbastanza a desiderare … Ci sono 

stati dei miglioramenti, ma il servizio comunque presenta ancora 

delle criticità, lo dico anche personalmente: a me nell’arco di 

un anno mi hanno rotto 3 o 4 bidoncini tra vetro, plastica, 

carta eccetera, perché si vede che c’è una cura e un’attenzione, 

non l’hanno fatto apposta … Hanno dato un indirizzo … la Cinzia 

ha detto ha detto: via Nenni 3, spaccate tutto …. Però ripeto 

stiamo attenti continuiamo a sollecitare Aprica sul servizio 

perché ancora ripeto ha ampi margini di migliorare”. 

Presidente: “Grazie. Altri interventi? Prego Corradini”. 

Corradini: “Per quanto diceva prima il Consigliere Totaro: io 
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faccio riferimento rispondente a quello che chiedo io e vi 

ricordo che lo spazzamento manuale avviene durante le fiere, 

durante i mercati e in tante altre occasioni e quindi funziona. 

Per quanto riguarda lo spazzamento ed i capitoli più meritevoli, 

chieda all’Assessore Gelati, e l’unico consiglio eventualmente è 

quello di fare una visita a un oculista il prima possibile”.  

Presidente: “Allora gli interventi sono finiti. Prego 

l’Assessore Cicola a rispondere ai quesiti posti dai rispettivi 

consiglieri grazie”. 

Cicola: “Grazie, allora per lo spazzamento meccanizzato sul sito 

del Comune trovate tutti i passaggi, l’elenco con le settimane, 

eccetera, circa sono 9 passaggi a frazione all’anno quindi un 

mese e mezzo al massimo. Questo l’avevamo già aumentato mi 

ricordo nel 2016 con TEA e abbiamo cercato di mantenerlo in 

gara. Allora, lo spazzamento manuale in cosa consiste? Davanti 

alla macchina, passa un uomo con il soffiatore, nei i mercati e 

anche durante quelle manifestazioni fieristiche che vengono 

fatte. Ci sono due uomini presenti: uno sulla macchina e il 

soffiatore davanti! Pulizia caditoie da 1.500 che mi ricordo nel 

2016, l’abbiamo portato a 2.000 e attualmente vengono pulite 

2.500 caditoie all’anno; da quest’anno, anno 2018, per la 

precisione e per stare dalla parte sicurezza, ne abbiamo pulite 

qualcuna in meno, perché ci sono caditoie più grosse e quindi 

vengono sommate. Ecco, ne abbiamo pulite se non ricordo male 

2.300 circa. Diamo degli step anche in base alla stagione di 

400/500 alla volta in modo che ci sia un giro, un ciclo continuo 
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di pulizia di tutte le caditoie. La voce è aumentata, però serve 

per la sicurezza delle strade e quando soprattutto ci sono le 

piogge si cerca di evitare gli intasamenti che poi fanno dei 

danni alle famiglie. Per quanto riguarda l’attenzione di Aprica: 

sì, li richiamiamo. Altra cosa importante, c’è un’App di Aprica 

dove potete scoprire: se viene effettuato uno spazzamento; se 

sono passati davanti a casa vostra; gli orari dei passaggi, 

eccetera. Quindi sull’App, si vedono tutti i tragitti dei 

camion. Quindi, noi quando riceviamo la segnalazione, gli uffici 

verificano se effettivamente se l’omino e il camion sono 

transitati o non sono transitati nella via, perché può pure 

succedere che un utente segnali che non siano passati, mentre 

invece può essere accaduto che siano passati parzialmente e 

allora in questo caso li facciamo tornare grazie”. 

Presidente: “Grazie, Assessore.  Totaro Prego”. 

Totaro:” Volevo rispondere un attimo a Luca perché evidentemente 

non ci siamo capiti. Capisco in base a quello che mi ha detto la 

Cinzia - e che forse in parte mi ha chiarito anche Luca - che lo 

spazzamento manuale è dovuto - ricordo anche Francesco - nelle 

zone di mercato e in questo caso lo ritengo giusto. Io invece, 

intendevo lo spazzamento manuale diciamo dell’operatore e basta 

nelle strade e perciò ho capito fischi per fiaschi….Quindi 

Assessore Cicola la ringrazio della spiegazione”  

Presidente:” Chiudiamo qui? Ci sono altri interventi? No, allora 

metto in votazione”. 


